
香港文匯報訊（記者　羅敬文）機場管理局
提出斥資逾千億元興建第3條跑道，以滿足
2030年航空需求。機管局昨日舉辦公眾論壇，
並邀來多位「重量級」嘉賓，論證加建跑道可
提升香港競爭力，更可為香港帶來巨額經濟效
益；否則機場飽和後，香港經濟發展勢必萎
縮，航空樞紐地位不保。

料跑道使用率2015飽和
自從機管局提出興建香港史上工程造價最高

的機場第3條跑道建議後，公眾討論熱烈。機
管局昨日舉辦首場公眾論壇，收集市民意見。
而獲邀的多位嘉賓一致支持機管局加建跑道的
方案。香港航空公司代表協會副主席吳祖獻表
示，目前跑道使用率已達85%，預料2015年至
2020年將會飽和，有需要加建跑道，否則本港
航空地位將被周邊地方取替，4大經濟支柱發
展亦面臨收縮困局。

旅議會憂飽和窒礙旅業
香港付貨人委員會主席林宣武表示，香港6

小時航空航程已覆蓋全球半數人口，要維持貨
運樞紐地位，本港需要加建跑道，確保有足夠
航班升降時段，以免因延誤使商機流失至周邊
機場，物流業受損。旅遊業議會主席胡兆英表

示，機場即將飽和，勢必令航班延誤或未能開辦新航
線，影響旅遊業發展。

新填海技術減損壞環境
香港中文大學經濟系講座教授廖柏偉表示，當年興

建新機場，亦極具爭議性。如果當年未能成事，只沿
用啟德機場的單跑道設計，目前香港航班升降量或要
被迫減半。
至於填海帶來的環境問題，莫特麥克唐納環境部董

事王施嘉認為，填海區並非中華白海豚棲息地；工程
又採用新填海技術，毋須開挖海床，可減少對環境的
影響。

香港文匯報訊（記者　文森）僭建問題引起
公眾廣泛關注。對於有建議指，應特赦現有僭
建物，發展局局長林鄭月娥表示憤怒，並稱對
守法的業主不公平。她透露，行政長官曾蔭權
已拆除其位於麥當奴道物業的露台玻璃嵌板，
釋除公眾疑慮。另外，局方正與鄉議局密切聯
絡，即將推出合情合理的理順方案。而市區僭
建物方面，當局即將展開大型巡查，即使無即
時危險的僭建物，也會被要求清拆。
日前，有立法會議員撰文，建議當局參考

「局部特赦令」方式，放寬或酌情處理違例建
築物。發展局局長林鄭月娥昨日重申，有關建
議沒有研究餘地，當局絕對不會考慮特赦或豁

免違例僭建物，以免違反法治精神。她強調，
香港是法治社會，「特赦」不尊重法治精神，
亦對鞏固香港樓宇安全毫無幫助。
至於以補地價換取豁免僭建物的建議，她亦

認為不能接受：因為大部分香港市民均守法，
收到執法部門通知後，即時主動清拆僭建物；
特赦或補地價等做法，對於守法的業主不公
平。
林鄭月娥又指出，行政長官曾蔭權位於麥當

奴道的物業，露台位置以大型玻璃嵌板圍封，
不通風亦不能採光，涉及結構問題，受建築物
條例規管。因此，當局發出通知要求跟進，曾
蔭權亦已拆除有關部分，釋除公眾疑慮。

至於有關新界村屋僭建問題，林鄭月娥指，
當局正與鄉議局商討，相信短期內可推出合
法、合情、合理的理順方案。而市區僭建物方
面，她表示，當局短期內，會展開大型巡查行
動，天台、平台以至後巷等的僭建物，即使無
即時危險，業主都會被要求拆除，但當局會提
供足夠時間供拆除。

本月20及28日交代處理方法
不過，亦有部分小型僭建物可以豁免，例

如：冷氣機、晾衫架、簷篷等小型裝置，只要
有專業人士確定其結構安全，則毋需拆除。此
外，當局會修例，把廣告招牌納入小型工程監
管制度，要求市民進行檢查，證實安全後，才
可獲豁免清拆。她表示，當局會在本月20日及
28日，交代市區及新界僭建物的處理方法。
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林鄭重申僭建物無特赦
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這批電郵數量達2.4萬頁，記錄佩林2006年12月至
2008年9月期間任州長時，通過政府和私人雅虎郵箱與
幕僚等人的通訊，讓外界一窺她處理州事務的手法。
任何人只要支付725美元(約5,643港元)，外加數百美元
郵費，均可獲得這批電郵副本。
電郵顯示，佩林對政治缺乏真知灼見，卻經常與助

手及朋友談及自己的外貌。她在夥拍共和黨參議員麥
凱恩參選前幾日，就曾對民主黨總統候選人奧巴馬的
能源政策演說讚不絕口，但亦說他「偷了」阿拉斯加
的政策，並稱奧巴馬「不是正確的候選人」。

邀議能源政策 引麥凱恩注意
電郵證實佩林花費3.5萬美元(約27萬港元)購買太陽床

放在官邸，並千方百計對外隱瞞。佩林的常識經常成
為傳媒笑柄，記者追問她「是否認為人類與恐龍活在
同一時期」，令她大為苦惱。成為副總統候選人後，她
不時收到恐嚇電郵，有封信寫 「一定要殺死佩林」，
另有來自比利時的電郵聲稱要槍殺她「伸張正義」。
2008年大選前，佩林只是名默默無聞的州長，麥凱

恩的決定令外界大跌眼鏡。但電郵顯示，佩林其實早
於同年6月，已經多次與幕僚研究如何擴大其影響力，

並試圖透過邀請商議能源政策等手段，令麥凱恩團隊
注意到她。
待麥凱恩決定選她為副手後，她即向幕僚長發電郵

稱：「未來數周，還是要盡可能以我名義發出州長聲
明，好讓阿拉斯加人覺得我仍然把州長職務放在第一
位。」
自佩林當上副總統候選人後，傳媒早已要求當局公

開其電郵，但當局需篩走部分敏感資料才可公開。佩
林於大選後辭任州長，轉而出席電視清談節目和出
書，她至今仍未就是否參加明年大選表態。

■《每日郵報》/《紐約時報》/
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美國有百貨公司女員工遭上
司性騷擾，包括在貨倉內遭上
司的陽具拍打頭部。她入稟控
告公司，獲得突破性侵犯賠償
紀錄的5,800萬英鎊(約7.3億港
元)，店方不滿誓言上訴。
遭性侵的20多歲員工奧爾福

特(見圖)在2006年被上司穆爾
拉到倉庫，後者按下其頭顱，

扯高其襯衫，以陽具拍打頭部，自瀆後把精液射到受
害人身上。此前穆爾已多次以工作、午飯時間及放假
為脅，以色情笑話等方式性騷擾奧爾福特。
奧爾福特曾致電公司內部防騷擾熱線，但沒人跟

進，其後更因投訴上司而無法升職。陪審團裁定店方
疏於監管、性騷擾及蓄意施加情緒困擾，判受害人獲
賠5,800萬英鎊。不過根據法定性騷擾案賠償上限，賠
償金最終仍是會削減至約2,500萬英鎊(約3.2億港元)。

■英國《太陽報》

控老闆陽具拍頭
美員工索賠7.3億

全球最矮成年男子刷新紀
錄。今天滿18歲的菲律賓人
Balawing(見圖)，身高僅22吋
(約56厘米)，打破26.4吋(67厘
米)高的尼泊爾人馬加爾的紀
錄。《健力士世界紀錄》將於
稍後前來為他量高。
由於一家人太窮，鐵匠父親

的畢生收入也不足以為他應付
最少10萬披索(約1.8萬港元)醫
藥費。不過他沒埋怨，第一天成為男子漢，便首次嚐
一杯幾乎跟他一樣高的啤酒。他1歲開始停止長高，3
名弟妹則發育正常。 ■《每日郵報》

坐地鐵不難發現人人也手持智能手機玩
個不亦樂乎，科技日新月異，連兒童也不
再滿足於毛公仔、砌積木。首款專為兒童
而設的平板電腦將於8月推出，有專家擔心
兒童沉溺電子科技，會影響他們讀、寫、
講的能力，更可能不懂與人交往。
香港公司偉易達將於今秋在英美率先推

出最新款的兒童版平板「InnoTab」(見

圖)，對象為4至9歲的兒童；平板有5呎闊
屏幕、內置MP3播放功能機及適合兒童的
多款程式，定價79.99英鎊(約1,000港元)，
或成為今個聖誕節最暢銷的玩具。
然而，平板玩具雖然新奇好玩，英國皇

家醫藥學會醫生西格曼警告，新一代兒童
已不再花時間「留意身旁的立體世界」。他
表示，兒童應盡量花時間與現實世界的人
溝通，尤其應直視父母面孔，探求面部及
聲線信號，以及作眼神接觸；否則兒童不
會正常說話，經常對 冷冰冰的電子科
技，也無從得知自己的行為如何影響他
人。
有專家也警告高科技玩具會令兒童出現

讀寫困難。由於需要透過沉悶及長期的過
程，腦部各部分才能協調運行，玩電子科
技會令他們的專注力不能正常發展。

■《每日郵報》

菲男高56厘米全球最矮

機管局研跑道規劃減噪音
僅6.5％航班用低噪飛機 馬灣居民倡徵費懲罰

佩林弄權有術施政無方
州長任內2.4萬頁電郵曝光 注重打扮不懂政情

香港文匯報訊（記者　羅敬文）耗資逾千億元的機場第3條跑道，

引來社會熱烈討論。部分聲稱多年來飽受赤 角機場航班噪音困擾

的「馬灣居民」，關注加建跑道後會帶來額外噪音滋擾。「馬灣居民」

引用民航處資料顯示，香港僅6.5%航班使用低噪飛機，更形容目前

每當航班飛近，寓所內玻璃窗隨即震動，聲浪掩蓋電視聲。「馬灣

居民」向機管局投訴多年不果，並要求當局透過懲罰性徵費方式，

推動航空公司使用低噪飛機。機管局強調，當局有考慮到有關居民

的情況，並計劃在第3條跑道建成後，接近民居的南跑

道晚間將改為後備跑道，減少聲浪對居民構成的滋擾。

美國共和黨前副總統候選人佩林領導

的茶黨聲勢浩大，外界盛傳她有意明年

再戰總統寶座。阿拉斯加州前日公開她

任職州長時的電郵，當中揭露她執政時

無甚建樹，卻更關心自己的髮型、膚色

和打獵。佩林成為2008年大選副總統候

選人之後，更屢次收到死亡恐嚇。

最近天氣又熱又焗，美國紐約一名神秘女子，竟在
大街大巷以無上裝抗熱浪(見左圖)，結果遭警方截停
票控(見右圖)。有網民上周一發現該女在鮑厄里街出
現、翌晨把照片上傳到twitter並稱她為「無上裝鮑厄
里女」後，隨即掀起一輪瘋狂追蹤她的行動。

有博客更為她們抱不平，指出早於1992年，7名紐
約「無上裝女」同樣被捕，卻以男性沒被規範、她們
卻遭性別歧視為由，成功挑戰「禁止展示乳暈頂部以
下地方」的法律。

■《每日郵報》

紐約女子半裸逛街

■任職州長的佩林於2008年寄出的其中一封電
郵。 網上圖片

■08年總統
大選時，佩
林(左)成功
爭取當上麥
凱恩副手。

機管局昨日就加建新跑道舉辦首場公
眾論壇，收集市民意見。自稱居於馬灣
珀麗灣的曾文典在論壇上稱，自香港國
際機場由啟德遷往大嶼山後，九龍城居
民終於擺脫噪音滋擾，但馬灣居民卻成
為「新苦主」。他稱，自新機場啟用後，
航班噪音因升降量增加，愈趨嚴重。他
引述民航處資料指，珀麗灣監測站夜間
錄得逾80分貝或以上的次數，由2000年
29次，增至2007年310次，增加約10倍。

希斯路機場94％航班低噪音
他形容，目前每晚航班飛近，建築物

玻璃窗便會震動，聲浪掩蓋電視聲。
過去，曾在深宵時分被航班聲浪吵

醒。多年來，他向機管局投訴噪音問
題，也未被正視，擔心航班隨 加建跑
道，噪音問題只會愈趨嚴峻。他又不滿
機管局未有措施鼓勵航空公司引入低噪
飛機。
曾文典引述倫敦希斯路機場為減輕航

班對民居的滋擾，已向高噪飛機徵收較
高昂的航班升降費；相反，低噪飛機徵
費則較低，令希斯路機場有94%航班使
用低噪飛機。但民航處資料顯示，香港
僅6.5%航班屬低噪飛機。

市民促機管局重整航班
聲稱關注機場發展的市民洪先生稱，

香港乃彈丸之地，加建跑道只會對民居
造成滋擾，認為當局不要盲目追求擴
建，並促請研究與內地機場融合。「機
場發展關注網絡」成員巫 泰則稱，目
前有定期航班前往湛江和汕頭，曾有航
班錄得7名乘客的紀錄，佔據航班升降時
段。巫 泰要求機管局重整航班，減低
擴建機場迫切性。

加建跑道後南跑道入夜後備
機管局企業發展執行總監馮永業表

示，關注航班升降造成的噪音問題，並
已在規劃時作出考慮，接近民居的南跑
道，日後夜間會改為後備跑道，減少聲
浪滋擾。馮永業又強調，當局已向公眾
羅列不同方案的利弊，有關諮詢工作持
平。機管局行政總裁許漢忠表示，公眾
毋須視基建及環保互相對立，並強調兩
者可共存。

特區警務處處長曾偉
雄昨日訪問泰國期間，
拜訪泰國皇家警察總長
Wichean Potephosree，
並與當地高層警務人員
會晤，商討共同關注的
警務事宜。雙方達成共
識，全面加強兩地警務

合作。香港警務處與泰國
皇家警察將訂定諒解備忘
錄，落實加強訓練合作及
打擊販毒、清洗黑錢及科
技罪案等跨境罪行。
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■馮永業(左一)表示，關注航班升降造成的聲浪問題，並指南跑道日後會在夜晚
改為備用跑道，減少聲浪的滋擾。 香港文匯報記者羅敬文 攝


